
第一次见到现在的妻子，就激动地表白“我走遍
世界，终于找到你了！”

位于长沙化龙池的狐狸吧被称为长沙的联合
国，每天推开木门，就能看到迎面而来的不同肤色的
朋友，举着酒杯，微笑示意。老板Ben在长沙外国友
人圈内，也颇有名望，他热情、乐于助人、喜欢结交朋
友，而且在长沙已经呆了七年时间，在外国朋友圈子
里算得上是老长沙。

老板Ben是法国人，小时候就随父母移居美国，
哥哥是好莱坞导演。7年前来到中国， 因为一见钟情
的一位常德姑娘决定留在中国。 在长沙的酒吧第一
次见到现在的妻子向红时， 他就激动地对她说，“我
走遍世界，终于找到你了！”这样浪漫的开头，成为他
们爱情故事的温暖记忆点。

白天当外教，晚上在自家酒吧会朋友，这构成了
Ben在长沙生活的黑白两色， 而这中间还有温暖色
的家庭生活。Ben和向红的家里布置得很中国风，进
门就是一个鱼缸，客厅里有木质的茶桌椅，墙壁上也
挂着他们从各地旅游带回来的民族风工艺品。 除此
之外，在橱柜上，形状各异的酒瓶也成了一种装饰。

今年春节， 要给岳父带上两瓶他最爱的国窖
1573

开酒吧的老板，当然能喝酒，每天晚上在酒吧喝
五六瓶啤酒不在话下。 有时也会跟中国朋友一起在
外面吃饭，那时候桌子上喝的，大多是白酒。从前他
是不喝中国白酒的，“不喜欢烈酒， 连威士忌和伏特
加这些我都不喝的。”不过跟中国朋友一起吃饭次数
增多后，他开始被饭局上的氛围感染，也明白很多时
候喝的不是酒，而是拒绝不了的情意。而这些喝酒时
豪爽的朋友，往往在你需要帮助的时候也非常仗义。
第一次去拜见岳父的时候， 他也铆着劲陪岳父喝了
几杯白酒，不同的场合，喝酒能喝出不同的味道。当

接到泸州老窖股份
有限公司企业代表
赠送的“国窖1573”
酒之后， 他开心地
大笑道，“这个酒很
贵，我还没喝过，但
是我听岳父聊白酒
文化时说起过，这
是中国最好的白
酒。今年春节，我就
带这两瓶国窖1573
回常德去， 陪岳父
喝酒， 他一定很高
兴。”

■记者 肖智慧

【爱国窖·爱中国———老外品国窖: 世界眼中的中国】
人气TOP4�获奖者 Ben�(法国人，化龙池狐狸吧老板)

当法式浪漫遇上中国爱情，
送白酒给岳父成了洋女婿摸
罗拐的杀手锏
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30年前， 可口可乐公司漂洋过海，
美国红罐为中国人带来了新的饮料，也
为促进中国的饮料发展带来了动力。

20年前，王老吉还是一个名不见经
传的中国地方药饮品牌，加多宝集团租
赁商标使用权后，以一句“怕上火喝王
老吉”的定位掀开了中国凉茶产业崛起
的序幕。

如今， 王老吉以150多亿元的销售
额，牢牢占据着中国凉茶饮料市场的半
壁江山。 在加多宝集团的不懈努力下，
红罐王老吉逐步成为中华传统文化的
一种象征。

20年如一日 用一流管理打造卓越
品牌

作为中国饮料行业的龙头企业，加
多宝拥有从原料种植、加工生产、物流
运输到销售管理的一整条完善的产业
链，形成了一套严苛的食品安全控制体
系。

在生产环节，加多宝通过从欧美引
进的先进设备， 严格把控每一个过程，

在检测方面，加多宝设置了专门的产品
检测部门， 配备先进的检测仪器设备，
不仅注重产品生产、品质控制、规范知
识的培训，还坚持内部检验与委外检验
相结合。

中国营养学会副理事长杨月欣曾
表示，王老吉的工厂和原料基地，有两
点非常值得推崇：第一点是全程的质量
管理；第二点就是自有原料生产基地。

加多宝促推中国凉茶产业崛起 百
亿王老吉一路突飞猛进

20年前的广州街头，凉茶小铺是岭
南老百姓的一种生活习惯。然而，在岭
南以外的地区人们对凉茶比较陌生。因
此，凉茶，在中国经济飞速发展的大好
趋势下，却一直未能登台亮相。

加多宝集团接手后，通过一系列的
市场调查和行业分析，最终将王老吉定
位于“预防上火”的饮料。自此，从2003
年开始， 王老吉的销量在一路狂奔。
2003年6亿元，2007年更是达到80亿元，
2010年150亿元……几何级的增长使王

老吉迅速跃升为中国饮料行业销量最高、
品牌影响力最大的品牌之一。

在不久前召开的十七届六中全会上，
“文化命题”的战略部署和政治意义凸显。
企业， 作为中国社会结构的重要构成部
分，更应重视对中华传统文化的传承和建
设。在过去的几十年时间里，加多宝集团
正是凭借对中华传统饮食文化———凉茶
产业的大力建设与推广，成为了中国企业
界的一个耀眼符号。

加多宝20年历练 成就王老吉百亿传奇
经济信息

开年就戴“绿帽”，A股股民想“跳槽”
高手访谈

渔夫： 请问600636，28元的成本价，该
如何操作？

潘国微：持股待涨。
大道为王：帮忙看一下，002074是怎么

回事？成本价8.88�元左右。
潘国微：可以持有，明天可能有上冲的

要求。
寒冰：600551成本价14.5元， 前段时间

没出，请问现在该怎么操作？
潘国微：文化传媒股建议补仓做T+0。
快乐看盘者： 麻烦看看600750能买点

搏明天的反弹吗？
潘国微：明天反弹的几率不大。
太阳花朵： 请问002234价位29.1元买

进，麻烦指教谢谢！
潘国微：建议减仓。
晴空颠簸： 老师帮我看看，600200，被

套8个点，你看后面怎么操作?谢谢了！
潘国微：建议逢高减仓。

网友VS选手

周三， 大盘高开低走，2012年第一
个交易日震荡收跌。 去年最后一个交易
日，大盘透露出的一丝希望，在周三又变
得模糊了。于是，有些股民开始考虑是否
要去炒作港股了。

“由于去年中国A股跌幅全球第二，
一些投资者开始产生炒作港股的想法。”
三湘股王争霸赛选手潘国微表示， 目前
内地还未为股民开通便捷的投资港股的
方式， 但一些股民早就对港股“垂涎欲
滴”了。

【现状】大盘“当头一棒”，想投资港股

2012年第一个交易日，虽然开门红，但
随后低走，便转入“绿油油”的一片。大盘最
终下跌1.37%，成交量也较前一交易日有所
下降。从当日盘面的行业情况来看，行业板
块全线飘绿。

新年伊始，潘国微一早来到证券公司，
打算新开一个炒股账户，“冲” 去年低迷行
情留下的霉运。但是，大盘高开低走让他犹
豫了。“如果今天这样的行情还将继续的
话，那我还是等等吧。”在证券长沙某营业
部看行情的潘国微表示， 虽然自己坚持价
值投资，平时操作也比较谨慎，但去年仍亏
了不少钱，大概有20%。

近期他听身边朋友议论， 港股要比内
地的A股更适合价值投资，还不如去炒港股
算了。“近年来长线投资A股， 由于行情不
好， 也没赚到多少钱， 不如去试试炒作港
股。” 于是潘国微向证券公司的朋友打听，
得知目前国内证券公司尚未完全开放该业
务，只好先作罢。

【展望】未来或开“港股直通车”

“随着金融国际化，投资港股是大势所
趋。今后，‘港股直通车’将会开通。”选手易
赛澜表示，“现在已经有一些高端客户，向
我们公司提出要开设港股账户的要求。虽
然目前有投资港股意向的投资者可能还不
到1%，但这项业务很有可能成为未来券商
争夺的一块大蛋糕。”

易赛澜认为， 随着中央对香港人民币
离岸中心政策的支持， 港股的发展潜力将
增大， 另外港股更适合价值投资，“作为普
通股民， 可以提前加强港股炒作技巧的学
习，为将来做好充分的准备。”

业内人士也表示， 目前香港股市与内
地股市相比，发展比较成熟，而且采取T+0
交易， 当天可以买卖， 还不受涨跌停板限
制，这些方面都比内地股市有优势。但是目
前来看， 沪深两市的证券交易系统都没与
香港股市直接连接， 即使在内地开了资金
账户，如何便捷炒股还是个大难题。

■实习生 黄文成 记者 李庆钢

三
热线：0731-84326299
QQ群：100781684
网址：cj.voc.com.cn


